
            Az.I.10.000.100 Schuh 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen am 23.05.2024 um 18:30 Uhr im  
Sport- und Kulturtreff Gülzow, Seestraße 10 
 
 
Teilnehmer:                - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 
    vom Amt Güstrow - Land: Frau Antje Schuh, Kämmerei 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung  
Gülzow-Prüzen. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, Einwohner und Frau Schuh 
vom Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit und 
die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:31 Uhr unterbricht Bgm. Herr Kissmann die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Gülzow-Prüzen für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage Antwort 
Einwohnerin A fragt im Namen der Parumer 
an, ob und wann der Wanderweg von Parum 
Richtung Schleuse wieder aktiviert wird. Das 
ist den Parumern ein sehr wichtiges Anliegen 
auch in Hinblick auf die Sicherheit. Gerade 
vor zwei Wochen wurde eine Einwohnerin, 
die mit Fahrrad auf der Straße unterwegs 
war, angefahren und schwer verletzt. Sie lag 
zwei Tage im Koma. 

Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass die Ge-
meindevertretung dazu unter Punkt 11 der 
Tagesordnung im öffentlichen Teil berät. 

 
C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Kissmann eröffnet um 18:32 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeinde- 
vertretung Gülzow-Prüzen. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Es ergehen keine Änderungsanträge zur vorliegenden Tagesordnung. 
Damit gilt die vorliegende Tagesordnung als gebilligt.  
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Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom  
               03.04.2024  
 
Es werden keine Änderungen zum öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift beantragt.  
 
Es folg die Abstimmung über den nicht öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV- 
Sitzung vom 03.04.2024. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür -  
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 03.04.2024 gebilligt. 
 
Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 03.04.2024  

    gefassten Beschlüsse 
 

Bgm. Herr Kissmann gibt die im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung am 03.04.2024 gefassten  
Beschlüsse bekannt. 

 
DS-Nr. 09/24 – Die Gemeindevertretung vertagte die Beschlussfassung zum Abschluss  

    eines Pachtvertrages. 
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 
Bgm. Herr Kissmann geht in seinem Bericht auf folgende Punkte ein: 
 
- Kreisumlage: Die Gemeinde Gülzow-Prüzen hat mit allen anderen Gemeinden des Amtes 

Güstrow-Land, Gemeinden aus anderen Verwaltungen und der Stadt Güstrow eine Sammel-
klage gegen die Kreisumlage 2023 und 2024 eingereicht. Vertreten werden die Kläger durch 
die Anwaltskanzlei DOMBERT Rechtsanwälte Partnerschaftsgesellschaft mbH. Ein Treffen 
zwischen den Bürgermeistern und Rechtsanwälten, um die weitere Verfahrensweise zu be-
sprechen, sollte heute um 13:00 Uhr stattfinden. Da der Landkreis parallel eingeladen hat, 
wurde der Termin auf den 28.05.2024 um 17:00 Uhr verlegt. 
 

- Raumnutzungsverträge: Das Amt strebt für alle Gemeinden einen einheitlichen Vertrag an. 
Dazu findet im Januar ein Treffen statt. Polizei und Gemeindemitarbeiter, die sich um die 
Raumvermietungen kümmern, sind auch eingeladen. Für die Gemeinde Gülzow-Prüzen wer-
den das Frau Klee und Herr Köster sein. Damit möchte das Amt vor allem Rechtssicherheit 
für die Gemeinden sowie auch die Verwalter der Gemeinderäume erreichen. 
 

- Amtsfeuerwehrausscheid: Am 04.05.2024 fand in Gülzow der Amtsfeuerwehrausscheid statt. 
Alles hat gut geklappt. Gülzow war ein toller Gastgeber. Die Beteiligung war gut. Alle haben 
sich wohlgefühlt und wurden gut versorgt. Die Parkour-Stationen waren gut besetzt. Der 
Wanderpokal ging das dritte Mal in Folge an die Karcheezer Feuerwehr und darf dort verblei-
ben. Nächstes Jahr wird ein neuer Pokal verliehen. Danke an alle Kameraden und die Gül-
zower für die Vorbereitungen und die viele Arbeit, die dahintersteckt. 
 

- Baumängel Freiwillige Feuerwehr Karcheez: Da der Haushalt 2024 beschlossen ist, kann die 
Gemeinde nun Klage einreichen. Die Rechtsanwälte Wunder & v. Wedel melden sich nicht. 
Darum hat die Gemeinde Kontakt zu dem Rechtsanwalt Dirk Grigull aufgenommen. Eine Zu-
sammenkunft soll in der Woche nach der Wahl stattfinden. Der Wehrführer Herr Wenzel und 
der Bauamtsleiter Herr Freier sollen dazu einen Termin abstimmen. Die weiteren Schritte 
werden damit die neuen Gemeindevertreter bestimmen. 
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- Glasfaseranschluss: Die Mängelbeseitigung beim Glasfaserausbau ist skandalös. Das Amt 
hat die Telekom als Hauptauftraggeber gebeten, ihre ausführenden Subunternehmer in die 
Pflicht zu nehmen, die Mängel zu beseitigen, um zeitnah eine vernünftige Übergabe zu ge-
währleisten. Der Elektriker rührt sich auch nicht. 
 

- Unbekannte Boote auf Parumer See: Bgm. Herr Kissmann hat mit dem zuständigen Fischer 
Andreas Sasse gesprochen. Dieser schätzt, dass am Ufer und am Steg auf der Bülower 
Seite ca. 50 bis 70 Boote liegen, von denen die Eigentümer nicht bekannt sind. Das ist ein 
unhaltbarer Zustand. Er schlägt vor, dass Herr Sasse mit einem Gemeindevertreter den See 
abfährt, um Fotos von den besagten Booten mit Lageplan zu erstellen, damit das Amt tätig 
werden kann. Alle Liegeplätze müssen durchnummeriert werden um einen Überblick zu er-
halten und die Pachteinnahmen zu erzielen. 
 

- Straßenentwässerung Groß Upahl: Die Straßenentwässerung war defekt. Da akute Gefahr 
bestand und die Straße unterspült war, musste sofort gehandelt werden und ein Unterneh-
men wurde mit der Reparatur kurzfristig beauftragt. Bei den Arbeiten wurde festgestellt, dass 
die Betonplatten auch schon unterspült waren. Jetzt ist alles wiederhergestellt. Die Endab-
rechnung hat das Amt noch nicht erhalten. 
 

- 790 Jahre Karcheez: Am kommenden Samstag finden die Feierlichkeiten unter dem Motto 
„Karcheez, das sind wir!“ statt. Der große Festumzug startet um 13:00 Uhr. Organisiert von 
der Kultur- und Sozialkommission haben sich viele Karcheezer mit klugen Gedanken einge-
bracht. Das Dorf wurde wunderschön geschmückt. 
 

- Kinderspielplatz in Parum: Der Spielplatz ist endlich fertig geworden. Ein paar Nacharbeiten 
unter Beachtung der Naturschutzbestimmungen sind aber noch erforderlich. 
 

- Vandalismus: Der Vandalismus nimmt zu. Besonders in Boldebuck. Es besteht viel Redebe-
darf für die Gemeinde darüber, wie man dem Ganzen begegnen soll. 

 
Punkt 8: Beschluss über die Heranziehung der Beschlussfassung über die Annahme von   

 Spenden vom Haupt- und Finanzausschuss auf die Gemeindevertretung 
  DS-Nr. 14/24  

 
Bgm. Herr Kissmann teilt mit, dass im Beschlusstext eine falsche DS-Nr. erscheint. Es handelt 
sich um die Heranziehung der Beschluss-Vorlage 11/24, nicht 15/24. Frau Schuh wird gebeten, 
den Wortlaut auf DS-Nr. 11/24 zu ändern. 
Bgm. Herr Kissmann verliest die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 14/24 und stellt diese zur Abstim-
mung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
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Punkt 9: Beschluss über die Annahme einer Spende, DS-Nr. 11/24  
 
Bgm. Herr Kissmann erklärt, dass die Jagdgenossenschaft Prüzen einen neuen Jagdvorstand 
gewählt hat. Nach eingehender Kassenprüfung hat dieser entschieden, für das Dorffest „790 
Jahre Karcheez“ eine Summe von 500,00 € zu spenden. 
Er verliest die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 11/24 und stellt diese zur Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Punkt 10: Beschluss über die steuerliche Aufgabenwahrnehmung durch Bekennung zum   

Grundsatz der ausnahmslosen Einhaltung aller gesetzliche und sonstigen Vor-
schriften             DS-Nr. 10/24 

 

Bgm. Herr Kissmann bittet Frau Schuh die Beschluss-Vorlage kurz zu erläutern. 
Frau Schuh erklärt, dass das Amt Güstrow-Land, über die gesetzlichen und sonstigen rechtlichen 
Vorschriften hinaus, mit Hilfe einer Steuerberatungsgesellschaft eine Richtlinie entworfen hat, die 
strengere Anforderungen an Handlungs- und Vorgehensweisen festlegt, als die gesetzlichen Vor-
schriften es erfordern, um bei einer Prüfung seitens des Finanzamtes dem Vorsatz der Steuerhin-
terziehung entgegenzuwirken. 
GV Herr Schmicker fragt, ob diese Richtlinie eingesehen werden kann. Frau Schuh antwortet, dass 
erst ein Entwurf vorliegt, der noch ein wenig angepasst werden muss. 
 
Nach einer kurzen Diskussion stellt GV Herr Schmicker den Antrag, den Beschluss für die neu ge-
wählte Gemeindevertretung zu vertagen, da diese sich, mit Einführung der neuen gesetzlichen 
Vorschriften zum 01.01.2025, mit den Vorgaben befassen muss. 
 
Bgm. Herr Kissmann bittet die GV um Abstimmung über den eingebrachten Antrag. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 0 
Enthaltungen: 1 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Damit ist die Beschluss-Vorlage mit der DS-Nr. 10/24 vertagt. 
 
Punkt 11: Grundsatzbeschluss zur Wiederherstellung des „Wanderweges Parum –  

Schleuse“           DS-Nr. 07/24 
 
Bgm. Herr Kissmann erläutert die Beschluss-Vorlage und gibt den TOP zur Diskussion frei. 
 
Nach einem längeren Austausch darüber, dass seit der letzten Vertagung immer noch einige 
Fragen offen sind, schlägt GV Herr Blümel vor, die Herangehensweise zu ändern und erst mit 
den Eigentümern der betroffenen Grundstücke zu sprechen, bevor die GV einem Beschluss zu-
stimmen, dieser veröffentlicht wird und die Grundstückseigentümer vor vollendete Tatsachen 
stellt. Bgm. Herr Kissmann erklärt sich bereit, dies mit Herrn Blümel zusammen in Angriff zu 
nehmen. 
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Somit stellt GV Herr Blümel den Antrag, den TOP nochmals zu vertagen. 
 
Bgm. Herr Kissmann bittet die GV um Abstimmung über den eingebrachten Antrag. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV: 13 
anwesend: 10 
Ja-Stimmen: 9 
Nein-Stimmen: 1 
Enthaltungen: 0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt: 0 
 
Damit ist die Beschluss-Vorlage mit der DS-Nr. 07/24 vertagt. 
 
Punkt 12: Anträge und Anfragen 
 
- GV Herr Pfützenreuter bittet den Bürgermeister beim Amt zu erfragen, ob es zu den Grundstü-
cken, die den Wanderweg Parum – Schleuse betreffen, Wegerechte gibt. 
 
- GV Herr Schmicker bemängelt, dass in Tieplitz um den Teich herum lange nicht gemäht 
wurde. GV Herr Warnick antwortet, dass die Mäharbeiten zurzeit in vollem Gange sind und die 
Gemeindearbeiter kaum hinterherkommen. Deshalb kann es zu einigen Verzögerungen kom-
men. 
 
- GV Herr Wenzel merkt an, dass in der Werderstraße Richtung Feuerwehr die Kastanien in die 
Glasfaserleitungen wachsen und die Sorge besteht, dass diese reißen könnten. Hier besteht 
Handlungsbedarf. 
 
Bgm. Herr Kissmann antwortet, dass der Eigentümer der Bäume bereits im Februar dieses  
Jahres angeschrieben wurde. Er bittet das Amt zeitnah sich nochmal an den Eigentümer zu 
wenden. 
 
- Zum Abschluss übernimmt der erste stellvertretende Bgm. Herr Blümel das Wort. Er gratuliert 
und beglückwünscht Bgm. Herrn Kissmann für 30 Jahre kommunalpolitisches Engagement. Er 
hält eine kleine Ansprache und übergibt Bgm. Herrn Kissmann eine Urkunde und eine Ehren-
nadel. Es folgt allgemeiner Beifall. 
 
Es ergehen keine weiteren Anträge und Anfragen.  
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
 - siehe Anlage - 
 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Gülzow-Prüzen endet um 19:55 Uhr.  
 
 
ausgefertigt:  
Datum: 31.05.2024 
 
 
 
 
Karl-Heinz Kissmann       Antje Schuh 
Bürgermeister        Protokollantin  
  


